
Passé simple
Les valeurs du passé simple

1)Le passé simple marque une action passée achevée 
ou une série d’actions achevées qui  se suivent.

Il regardait un film lorsque le téléphone sonna. 
2) Le passé simple marque une action passée 
limitée dans sa durée.Les termes de cette action sont 
nettement indiqués. 

Ce jour-là, le train arriva à l'heure.
Le passé simple est essentiellement utilisé à l'écrit. De 
plus ses formes avec nous et vous deviennent de plus 
en plus rares et on leur préfère le passé composé.



Formation du passé simple
La particularité du passé simple est d'avoir quatre types 
de terminaisons. Les plus difficiles sont les verbes du 
3e groupe.

• passé simple en -a pour tous les verbes du 1er groupe et 
pour le verbe aller : -ai, -as, -a, -âmes, -âtes, -èrent (ex : il 
aima)

• passé simple en -i pour les verbes du 2-e groupe et pour 
certains verbes du 3-e groupe : -is, -is, -it, -îmes, -îtes, -irent 
(ex : elle finit, elle fit)

• passé simple en -u pour certains verbes du 3e groupe : -us, 
-us, -ut, -ûmes, -ûtes, -urent (ex : elle put)

• passé simple en -in- pour les verbes tenir et venir ainsi que 
leur dérivés : -ins, -ins, -int, -înmes, -întes, -inrent (ex : je 
vins)



Conjugaison des verbes au passé simple

aimer finir pouvoir
j'aimai
tu aimas
il aima
nous 
aimâmes
vous aimâtes
ils aimèrent

je finis
tu finis
il finit
nous finîmes
vous finîtes
ils finirent

je pus
tu pus
il put
nous pûmes
vous pûtes
ils purent



Les verbes tenir et venir et leurs composés

Les verbes tenir et venir et leurs composés ont 
un passé simple en -in :

tenir venir
je tins
tu tins
il tint
nous tînmes
vous tîntes
ils tinrent

je vins
tu vins
il vint
nous vînmes
vous vîntes
ils vinrent



Tableau des verbes au passé simple
Avec la voyelle -a Avec la voyelle -i Avec la voyelle -u

Verbes du 1-er groupe
parler — je parlai
Verbes du 3-e groupe en
-er:
aller — j'allai
envoyer — j'envoyai

Verbes du 2-e groupe
finir — je finis
Verbes du 3-e groupe
1. en -frir, -vrir:
ouvrir — j'ouvris
2. en -endre, -ondre:
attendre — j'attendis
répondre - je répondis
3. en -uire:
conduire — je conduisis
4. groupe du verbe partir:
sortir — je sortis
5. les verbes:
prendre — je pris
dire — je dis
faire — je fis
mettre — je mis
rire — je ris
écrire — j'écrivis
voir — je vis
naître — je naquis
s'asseoir — je m'assis

Verbes du 3-e groupe
1. en -aître:
connaître — je connus
2. en -oir:
pouvoir — je pus
vouloir — je voulus
savoir — je sus
falloir — il fallut
pleuvoir — il plut
recevoir — je recus
devoir — je dus
aprecevoir — j'aperçus
3. les verbes:
lire — je lus
courir — je courus
mourir — je mourus
plaire — je plus
vivre — je vécus



Activité 1
Mettez les verbes entre parenthèses au passé simple:   

1. Je regardais tranquillement la télévision quand quelqu'un  (sonner) à la 
porte.

2. Nous  (aller) au collège à pied.

3. Vous  (pouvoir) réussir à vous échapper.

4. Justine et Ophélie  (venir) chez moi.

5. Je  (marcher) vers cette lueur rouge.

6. Romain  (aller) à la boulangerie.

7. Je  (faire) ce qu'il me disait de faire.

8. Mon chien  (courir) après un caniche.

9. Nous  (venir) à la fête d'anniversaire de Paul.

10. Tu  (devoir) dire la vérité.



Degrés de comparaison des adverbes-1
Cравнительная степень наречий образуется 
также, как и у прилагательных, с помощью 
наречий plus, moins, aussi :
Прилагательное. Ce film est moins intéressant 
que précédent.
Наречие: Tu marches aussi vite que moi. Il lit 
plus vite que toi.
Превосходная степень образуется путем 
прибавления артикля мужского рода le к форме 
наречия в сравнительной степени:

Il traduit le plus vite dans le groupe.
Il lit le moins vite dans la classe.



Degrés de comparaison des adverbes-2
Некоторые наречия имеют особые формы 
сравнительной и превосходной степени :
Positif
 

Comparatif Superlatif

bien mieux     que le mieux

mal plus mal (pis) que                       le plus mal (le pis)

beaucoup plus que le plus

peu  moins  que le moins


